

Fecha: 09-01-2026
Medio: Diario la Región
Supl. : Diario la Región
Tipo: Noticia general
Título: **Incertidumbre ante paralización de expropiación de Caleta Sierra**

Pág. : 9
Cm2: 168,2

Tiraje:
Lectoría:
Favorabilidad:
 No Definida

4.000
12.000

La diputada Nathalie Castillo solicitó al Ministerio de Bienes Nacionales aclarar la paralización del proceso de expropiación de Caleta Sierra, pese a que durante el año 2024 el Gobierno del Presidente Gabriel Boric anunció el inicio de este procedimiento en el marco de la Ley de Caletas.

Fue presentada como el primer caso de aplicación de esta normativa, cuyo objetivo central es otorgar seguridad jurídica a las caletas de pes-

cadores artesanales a lo largo del país. La solicitud de la parlamentaria se realizó en la Comisión de Pesca de la Cámara de Diputadas y Diputados, instancia en la que se acordó invitar al Ministerio de Bienes Nacionales a comparecer en la próxima sesión programada para el miércoles 16 de enero.

En la oportunidad, la di-

putada Castillo advirtió que en el caso de la caleta ubicada en la comuna de Ovalle no se estaría cumpliendo el objetivo de la ley.

«Este proceso no quedó solo en anuncios. El Gobierno Regional de Coquimbo aprobó recursos por alrededor de 453 millones de pesos para expropiar cerca de 17 hectáreas, lo que demues-

tra que existía respaldo político, administrativo y presupuestario. Pese a ello, hoy el Ministerio de Bienes Nacionales ha decidido detener o dilatar el proceso, señalando supuestas dificultades jurídicas internas, particularmente respecto de la inclusión de viviendas en el polígono de expropiación, anunciando incluso una con-

sulta a Contraloría y suspendiendo la firma del decreto», señaló la parlamentaria.

La diputada calificó la situación como grave, señalando que se estaría contraviniendo el espíritu de la Ley de Caletas y dejando a pescadores y pescadoras en una situación de desprotección. En ese contexto, insistió en la necesidad de que la cartera explique con claridad los fundamentos jurídicos de esta decisión y los plazos efectivos para la implementación del proceso comprometido. «No se trata de un problema técnico menor, sino de un incumplimiento de compromisos públicos», concluyó

Incertidumbre ante paralización de expropiación de Caleta Sierra